
2012年に創業されたマネーフォーワードが上場、時
価総額は600億円です。ゾゾタウンで有名なスター
トトゥデイは1998年、前澤社長が23歳のときに起業
しました。今では時価総額1兆円です。
価格や品質ではなく、知恵で勝負
　日本企業は安価に高品質製品を作ることが得意
で、それが評価されてきました。ただ、これからは
知恵で勝負する時代です。日本の100円ショップで
販売されている商品を海外に持っていくと、「こん
な便利なアイデアを考える日本は凄い！」、「日本人
の発想って凄い！」、「これを考えた人にノーベル賞
をあげたい」などと、アイデアを賞賛されます。
あんまん・快便
　どうすれば、そのようなビジネスの種が見つかる
のでしょうか。それを見つける為のキーフレーズ
が、「あんまん・快便」です。この言葉に不を付け
ると、不安、不満、不快、不便となります。
　日本で現在の生活に対する満足度調査をすると、
満足・まあ満足と回答する人が74%もいます。一
方、将来に不安を感じるという人も77%います。欲
しいものが無いのに、不安と不満は蔓延しているの
です。そして、それらを解消する為であれば、人々
はお金を払うのです。
変えなければならないもの。
　AI、IoT、ロボット、自動運転など、世の中が大
きく変わっています。激変する世の中で、貴社は、
そして貴方は何が変わりましたか？これからどう変
わりますか？変えていいものがあれば、変えてはい
けないものもあります。そして、変えなければなら
ないものもあります。現状を維持する為にも、変わ
らなければならないのです。他人は変えられません
が、自分は変えられるのです。
　若い人が、将来に夢を持てるか否かは、僕ら大人
の責任です。悲観論を一掃し、明るい未来に向け、
世の中を変えていきましょう。
　先輩方を前に、色々とお話をさせて頂きました。
私の話で、「よし、今年は俺もやるぞ！」という気
持ちになって頂ければ幸いです。ありがとうござい
ました。

会長挨拶
　「焚火」

　　　　　　　　　小出子恵出 会長
　みなさんこんにちは。1月も今日でお仕
舞です。会長をさせて頂いてからは、あい
さつ原稿に追われ1週間があっという間に
過ぎてしまいます。東京に雪が降ったか
ら雪の峠を越えたと思いたいこの頃です
が、寒波が2週間に亘って襲い掛かるよう
です。万全の備えを願いたいものです。

　東京中小企業投資育成の田中部長様、寺岡様、遠路また大
雪の中、卓話をありがとうございます。 
　焚火の話をします。ダイオキシンが問題になってからは
こっそりと焚火をするようになりました。しかし、木質バイ
オマスの利用が脚光を浴びるようになるとダイオキシンのこ
とは言わなくなりました。
　2月になりますと、放射冷却があった朝は、凍み渡りが出
来るようになります。集落内の山に入り守門岳がよく見える
ところまで行きます。帰りのことを考慮してカンジキを持っ
て行きます。雪の多い年は、低木が邪魔にならないのでス
キーを持って行き滑って降ります。
　焚火をするため、途中の杉林で乾燥した枯れ葉を調達しま

す。オガクズに灯油を染み込ませたものを小さな茶
筒などに入れて携行し、着火剤に使用します。
　今、着火剤はクッキー状、ゼリー状など手軽のも
のが数種類販売されていますが、自分で工夫したも
のに楽しみがあります。

　山の木は、冬季間は木質部
を含め、樹皮から形成層の水
を下げます。形成層に水分が
あると凍結した際に膨張して
幹が裂けることを回避してい

ます。この時期は木に水分が少ないので、生木でも
上手に幹の方向を揃えて燃やせばよく燃えます。
　最初に焚火をする処の雪をよく踏み固めます。新
聞紙などの上にオガクズ、調達してきた杉の葉を置
き、油分が多いクロモジの木があれば小枝を裂き、
一掴みほどを同じ向きに並べ焚き付けに利用しま
す。着火すれば落葉樹の細いところから徐々に太い
枝を同じ向きに炎の上に乗せます。
　枝を打ちY字状の棒2本を雪に挿し、Y字に棒を差
し渡し、鍋を吊るす仕掛けにします。鍋には雪を入
れ、湯を沸かし、ナベモノを作ったり、コーヒーを
飲むための湯として利用します。
　火力が増すと直ぐにバーベキューができる状態に
なります。
　一昨年より寒い時期に、こんなことをして集落の
若手や地域おこし協力隊と交流をしています。少し
工夫をして下田で生きています。

幹事報告
　　　　　　　　　　　　　　　　吉井直樹 幹事
◎新保ガバナー事務所より
　「2月ロータリーレートのご案内」
　 2月1日より　1ドル＝110円 （現行114円）
◎新津中央RCより
　「創立40周年記念式典のご案内」
　　　日　時　5月20日（日）登録受付 12：30～
　　　会　場　［式　典］新潟薬科大学新津駅東キャンパス
　　　　　　　［祝賀会］新津地域交流センター
　　　記念講演 「北野家の訓え」
　　　　　秋草学園短期大学 学長　北野　大 先生
◎新保ガバナー事務所より
　「2017-18年度 表彰についてのお知らせ」
◎本日、ロータリー財団・米山奨学の「確定申告用
　領収書」を対象の方へお配りしました。
　再発行できません ので、申告時まで大切に保管 
　してください！

ニコニコBOX
小出子恵出会長
　大雪にとまどっています。事故のないようにお互
いに気を付けましょう。

　東京中小企業投資育成㈱　田中部長様、よろしく
お願い致します。

吉井直樹さん
　雪国新潟を表わしている外の様子ですが、連日除
雪に携わる方々に感謝します。

　本日の卓話、宜しくお願いします。
五十嵐昭一さん
　またまた大雪になりました。早く春が待ち遠しい
です。

斎藤弘文さん
　三条信用金庫本店の新年会で柳取会員より大変お
世話になりました。

小越憲泰さん
　雪が降る毎に、年を取った事を感じています。
荻根澤隆雄さん
　みたびの雪で、少々うんざりです。
　インフルエンザ流行している様子。お気を付け
下さい。

山田富義さん
　本日、清流大橋を、過ぎたら積雪、三条の1.5倍位
だと思います。

　小出会長、山の中からご苦労様です。
樺山　仁さん
　雪の量が急に増えた様です。毎日の雪いじりで体
がバテます。

　本日の田中様の卓話に期待しております。
野崎喜一郎さん
　毎日、雪とたわむれています。
衛藤泰男さん
　先週名古屋へ行って来ました。名古屋でも雪が
降って来て高速道が大渋滞し大変でした。

五十嵐博宣さん
　先週はインフルエンザにかかってしまい例会を欠
席してしまいました。皆さん、手洗い、うがいを
忘れずに。

小林吾郎さん
　雪がすごいですね！
中條克俊さん
　最近視力が落ちて雪道の運転が苦になりました。
スピードをおさえ交通安全に心がけます。

若槻八十彦さん、柳取崇之さん、石橋育於さん、
歸山　肇さん、　高橋　司さん、松永一義さん、
小林卓哉さん、　木村文夫さん、中村信一さん、
船越良則さん、　川瀬康裕さん、渋谷健一さん、

関川　博さん
　田中保行様を歓迎申し上げます。本日は卓話あり
がとうございます。お話楽しみにしております。

　　　　　　　　1 月 3 1 日 分　￥      27,000
　　　　　　　　 今 年 度 累 計　￥    885,000

「卓　話」
僕らが創る明るい未来！
　～それが、大人の責任～

　東京中小企業投資育成㈱
　　業務第五部長　田中保行 様
　東京中小企業投資育成㈱と
は？
　経済産業省管轄の特殊法人
で、中小企業に出資する公的機
関です。全国で2,500社の優良企
業に出資し、長期安定株主とし

て、投資先企業が事業拡大、事業承継するための
様々な支援を行っています。今日は、新年ですの
で、皆様が明るくなれるような話をさせて頂きたい
と思います。
夢が持てる社会か？

　大学生向けに講義をすることもありますが、学生
からは「兄や姉を見ていると、仕事は辛いものだと
感じる」だとか、「昨年NYから帰国したが、日本は
本当につまらない。人の目を気にし、打たれ弱い日
本に動物的なチャレンジ精神は生まれない」などと
言われます。ただ、そんなに夢のない社会なので
しょうか？
　最近では、AIやロボット、電気自動車など、新し
いモノが次々と生まれています。アメリカの起業家
イーロン・マスクは、電気自動車メーカーTeslaを
起業しただけではなく、宇宙船の開発を行う
SpaceXを起業したり、時速1,200kmで移動するハイ
パーループ構想を立ち上げたりしています。そし
て、それらを「必ず実現する。それがいつか、とい
うだけの話」と述べています。実際に、SF映画で用
いられ、かつては夢物語と思われた製品、地面を浮
いて走るホバーボートやホバーバイクは既に開発さ
れています。夢と思われた世界が、現実になってき
ているのです。
　日本においても、新興企業は生まれています。
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■本日の出席会員数：60名中36名
■先々週出席率：92.73％
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クラブと地区の変革をめざそう

例会日／毎週水曜日１２：３０～
例会場／三条市旭町２－５－１０
　　　　三条信用金庫本店内
　　　　TEL ３４－３３１１
事務局／三条市元町２－１６
　　　　越前屋ホテル 3F
　　　　TEL ４７－０５０５   FAX ４６－８８７３

【ゲスト】
 ・東京中小企業投資育成株式会社
　　　　業務第五部長　田中保行 様
　　　　　　　　　　　寺岡俊二 様

【先週のメークアップ】
［1.24］新潟南RCへ
 ・明田川賢一さん、木村文夫さん、
 ・丸山行彦さん、　渡辺良一さん
［1.27］財団ミーティング（新潟）へ
 ・野崎喜一郎さん、吉井直樹さん
［1.27］第2回米山記念奨学委員長セミナー
　　　　　　　　　　　　　　　　（新潟）へ
 ・荻根澤隆雄さん、斎藤真澄さん
［1.29］三条南RCへ
 ・阿部吉弘さん、　五十嵐晋三さん、
 ・加藤紋次郎さん、中村和彦さん、
 ・西山徳芳さん、　丸山行彦さん、
 ・山田富義さん、　小林敏信さん
［1.30］地区運営改善検討委員会（新潟）へ
 ・関川　博さん、　金子俊郎さん
［1.30］三条北RCへ
 ・牧　利幸さん、　斎藤弘文さん、
 ・菊池　渉さん、　五十嵐昭一さん、
 ・五十嵐晋三さん、丸山行彦さん、
 ・中村和彦さん、　伊藤寛一さん、
 ・小林敏信さん
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若槻八十彦さん、柳取崇之さん、石橋育於さん、
歸山　肇さん、　高橋　司さん、松永一義さん、
小林卓哉さん、　木村文夫さん、中村信一さん、
船越良則さん、　川瀬康裕さん、渋谷健一さん、

関川　博さん
　田中保行様を歓迎申し上げます。本日は卓話あり
がとうございます。お話楽しみにしております。

　　　　　　　　1 月 3 1 日 分　￥      27,000
　　　　　　　　 今 年 度 累 計　￥    885,000

「卓　話」
僕らが創る明るい未来！
　～それが、大人の責任～

　東京中小企業投資育成㈱
　　業務第五部長　田中保行 様
　東京中小企業投資育成㈱と
は？
　経済産業省管轄の特殊法人
で、中小企業に出資する公的機
関です。全国で2,500社の優良企
業に出資し、長期安定株主とし

て、投資先企業が事業拡大、事業承継するための
様々な支援を行っています。今日は、新年ですの
で、皆様が明るくなれるような話をさせて頂きたい
と思います。
夢が持てる社会か？

　大学生向けに講義をすることもありますが、学生
からは「兄や姉を見ていると、仕事は辛いものだと
感じる」だとか、「昨年NYから帰国したが、日本は
本当につまらない。人の目を気にし、打たれ弱い日
本に動物的なチャレンジ精神は生まれない」などと
言われます。ただ、そんなに夢のない社会なので
しょうか？
　最近では、AIやロボット、電気自動車など、新し
いモノが次々と生まれています。アメリカの起業家
イーロン・マスクは、電気自動車メーカーTeslaを
起業しただけではなく、宇宙船の開発を行う
SpaceXを起業したり、時速1,200kmで移動するハイ
パーループ構想を立ち上げたりしています。そし
て、それらを「必ず実現する。それがいつか、とい
うだけの話」と述べています。実際に、SF映画で用
いられ、かつては夢物語と思われた製品、地面を浮
いて走るホバーボートやホバーバイクは既に開発さ
れています。夢と思われた世界が、現実になってき
ているのです。
　日本においても、新興企業は生まれています。
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2012年に創業されたマネーフォーワードが上場、時
価総額は600億円です。ゾゾタウンで有名なスター
トトゥデイは1998年、前澤社長が23歳のときに起業
しました。今では時価総額1兆円です。
価格や品質ではなく、知恵で勝負
　日本企業は安価に高品質製品を作ることが得意
で、それが評価されてきました。ただ、これからは
知恵で勝負する時代です。日本の100円ショップで
販売されている商品を海外に持っていくと、「こん
な便利なアイデアを考える日本は凄い！」、「日本人
の発想って凄い！」、「これを考えた人にノーベル賞
をあげたい」などと、アイデアを賞賛されます。
あんまん・快便
　どうすれば、そのようなビジネスの種が見つかる
のでしょうか。それを見つける為のキーフレーズ
が、「あんまん・快便」です。この言葉に不を付け
ると、不安、不満、不快、不便となります。
　日本で現在の生活に対する満足度調査をすると、
満足・まあ満足と回答する人が74%もいます。一
方、将来に不安を感じるという人も77%います。欲
しいものが無いのに、不安と不満は蔓延しているの
です。そして、それらを解消する為であれば、人々
はお金を払うのです。
変えなければならないもの。
　AI、IoT、ロボット、自動運転など、世の中が大
きく変わっています。激変する世の中で、貴社は、
そして貴方は何が変わりましたか？これからどう変
わりますか？変えていいものがあれば、変えてはい
けないものもあります。そして、変えなければなら
ないものもあります。現状を維持する為にも、変わ
らなければならないのです。他人は変えられません
が、自分は変えられるのです。
　若い人が、将来に夢を持てるか否かは、僕ら大人
の責任です。悲観論を一掃し、明るい未来に向け、
世の中を変えていきましょう。
　先輩方を前に、色々とお話をさせて頂きました。
私の話で、「よし、今年は俺もやるぞ！」という気
持ちになって頂ければ幸いです。ありがとうござい
ました。

会長挨拶
　「焚火」

　　　　　　　　　小出子恵出 会長
　みなさんこんにちは。1月も今日でお仕
舞です。会長をさせて頂いてからは、あい
さつ原稿に追われ1週間があっという間に
過ぎてしまいます。東京に雪が降ったか
ら雪の峠を越えたと思いたいこの頃です
が、寒波が2週間に亘って襲い掛かるよう
です。万全の備えを願いたいものです。

　東京中小企業投資育成の田中部長様、寺岡様、遠路また大
雪の中、卓話をありがとうございます。 
　焚火の話をします。ダイオキシンが問題になってからは
こっそりと焚火をするようになりました。しかし、木質バイ
オマスの利用が脚光を浴びるようになるとダイオキシンのこ
とは言わなくなりました。
　2月になりますと、放射冷却があった朝は、凍み渡りが出
来るようになります。集落内の山に入り守門岳がよく見える
ところまで行きます。帰りのことを考慮してカンジキを持っ
て行きます。雪の多い年は、低木が邪魔にならないのでス
キーを持って行き滑って降ります。
　焚火をするため、途中の杉林で乾燥した枯れ葉を調達しま

す。オガクズに灯油を染み込ませたものを小さな茶
筒などに入れて携行し、着火剤に使用します。
　今、着火剤はクッキー状、ゼリー状など手軽のも
のが数種類販売されていますが、自分で工夫したも
のに楽しみがあります。

　山の木は、冬季間は木質部
を含め、樹皮から形成層の水
を下げます。形成層に水分が
あると凍結した際に膨張して
幹が裂けることを回避してい

ます。この時期は木に水分が少ないので、生木でも
上手に幹の方向を揃えて燃やせばよく燃えます。
　最初に焚火をする処の雪をよく踏み固めます。新
聞紙などの上にオガクズ、調達してきた杉の葉を置
き、油分が多いクロモジの木があれば小枝を裂き、
一掴みほどを同じ向きに並べ焚き付けに利用しま
す。着火すれば落葉樹の細いところから徐々に太い
枝を同じ向きに炎の上に乗せます。
　枝を打ちY字状の棒2本を雪に挿し、Y字に棒を差
し渡し、鍋を吊るす仕掛けにします。鍋には雪を入
れ、湯を沸かし、ナベモノを作ったり、コーヒーを
飲むための湯として利用します。
　火力が増すと直ぐにバーベキューができる状態に
なります。
　一昨年より寒い時期に、こんなことをして集落の
若手や地域おこし協力隊と交流をしています。少し
工夫をして下田で生きています。

幹事報告
　　　　　　　　　　　　　　　　吉井直樹 幹事
◎新保ガバナー事務所より
　「2月ロータリーレートのご案内」
　 2月1日より　1ドル＝110円 （現行114円）
◎新津中央RCより
　「創立40周年記念式典のご案内」
　　　日　時　5月20日（日）登録受付 12：30～
　　　会　場　［式　典］新潟薬科大学新津駅東キャンパス
　　　　　　　［祝賀会］新津地域交流センター
　　　記念講演 「北野家の訓え」
　　　　　秋草学園短期大学 学長　北野　大 先生
◎新保ガバナー事務所より
　「2017-18年度 表彰についてのお知らせ」
◎本日、ロータリー財団・米山奨学の「確定申告用
　領収書」を対象の方へお配りしました。
　再発行できません ので、申告時まで大切に保管 
　してください！

ニコニコBOX
小出子恵出会長
　大雪にとまどっています。事故のないようにお互
いに気を付けましょう。

　東京中小企業投資育成㈱　田中部長様、よろしく
お願い致します。

吉井直樹さん
　雪国新潟を表わしている外の様子ですが、連日除
雪に携わる方々に感謝します。

　本日の卓話、宜しくお願いします。
五十嵐昭一さん
　またまた大雪になりました。早く春が待ち遠しい
です。

斎藤弘文さん
　三条信用金庫本店の新年会で柳取会員より大変お
世話になりました。

小越憲泰さん
　雪が降る毎に、年を取った事を感じています。
荻根澤隆雄さん
　みたびの雪で、少々うんざりです。
　インフルエンザ流行している様子。お気を付け
下さい。

山田富義さん
　本日、清流大橋を、過ぎたら積雪、三条の1.5倍位
だと思います。

　小出会長、山の中からご苦労様です。
樺山　仁さん
　雪の量が急に増えた様です。毎日の雪いじりで体
がバテます。

　本日の田中様の卓話に期待しております。
野崎喜一郎さん
　毎日、雪とたわむれています。
衛藤泰男さん
　先週名古屋へ行って来ました。名古屋でも雪が
降って来て高速道が大渋滞し大変でした。

五十嵐博宣さん
　先週はインフルエンザにかかってしまい例会を欠
席してしまいました。皆さん、手洗い、うがいを
忘れずに。

小林吾郎さん
　雪がすごいですね！
中條克俊さん
　最近視力が落ちて雪道の運転が苦になりました。
スピードをおさえ交通安全に心がけます。

若槻八十彦さん、柳取崇之さん、石橋育於さん、
歸山　肇さん、　高橋　司さん、松永一義さん、
小林卓哉さん、　木村文夫さん、中村信一さん、
船越良則さん、　川瀬康裕さん、渋谷健一さん、

関川　博さん
　田中保行様を歓迎申し上げます。本日は卓話あり
がとうございます。お話楽しみにしております。

　　　　　　　　1 月 3 1 日 分　￥      27,000
　　　　　　　　 今 年 度 累 計　￥    885,000

「卓　話」
僕らが創る明るい未来！
　～それが、大人の責任～

　東京中小企業投資育成㈱
　　業務第五部長　田中保行 様
　東京中小企業投資育成㈱と
は？
　経済産業省管轄の特殊法人
で、中小企業に出資する公的機
関です。全国で2,500社の優良企
業に出資し、長期安定株主とし

て、投資先企業が事業拡大、事業承継するための
様々な支援を行っています。今日は、新年ですの
で、皆様が明るくなれるような話をさせて頂きたい
と思います。
夢が持てる社会か？

　大学生向けに講義をすることもありますが、学生
からは「兄や姉を見ていると、仕事は辛いものだと
感じる」だとか、「昨年NYから帰国したが、日本は
本当につまらない。人の目を気にし、打たれ弱い日
本に動物的なチャレンジ精神は生まれない」などと
言われます。ただ、そんなに夢のない社会なので
しょうか？
　最近では、AIやロボット、電気自動車など、新し
いモノが次々と生まれています。アメリカの起業家
イーロン・マスクは、電気自動車メーカーTeslaを
起業しただけではなく、宇宙船の開発を行う
SpaceXを起業したり、時速1,200kmで移動するハイ
パーループ構想を立ち上げたりしています。そし
て、それらを「必ず実現する。それがいつか、とい
うだけの話」と述べています。実際に、SF映画で用
いられ、かつては夢物語と思われた製品、地面を浮
いて走るホバーボートやホバーバイクは既に開発さ
れています。夢と思われた世界が、現実になってき
ているのです。
　日本においても、新興企業は生まれています。

2月のお祝い
◎会員誕生祝
　 2日　五十嵐博宣さん
　 4日　荻根澤隆雄さん
　 6日　番場太吉さん
　17日　加藤紋次郎さん
　20日　金子俊郎さん
　26日　斎藤弘文さん

◎夫人誕生祝
　17日　五十嵐美和さん（博宣さん）
　22日　斎藤千也子さん（真澄さん）
　26日　松永シゲミさん（一義さん）

◎結婚記念祝
　 7日　小林敬典さん（由美子さん）
　25日　斎藤弘文さん（昌子さん）
　28日　関川　博さん（由紀子さん）
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　　次々週例会　 2月21日　　　クラブ休会

　　次 週 例 会　 2月14日　　　夜例会　RI創立記念日「新年会」
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　18：30～　於 越前屋ホテル

2012年に創業されたマネーフォーワードが上場、時
価総額は600億円です。ゾゾタウンで有名なスター
トトゥデイは1998年、前澤社長が23歳のときに起業
しました。今では時価総額1兆円です。
価格や品質ではなく、知恵で勝負
　日本企業は安価に高品質製品を作ることが得意
で、それが評価されてきました。ただ、これからは
知恵で勝負する時代です。日本の100円ショップで
販売されている商品を海外に持っていくと、「こん
な便利なアイデアを考える日本は凄い！」、「日本人
の発想って凄い！」、「これを考えた人にノーベル賞
をあげたい」などと、アイデアを賞賛されます。
あんまん・快便
　どうすれば、そのようなビジネスの種が見つかる
のでしょうか。それを見つける為のキーフレーズ
が、「あんまん・快便」です。この言葉に不を付け
ると、不安、不満、不快、不便となります。
　日本で現在の生活に対する満足度調査をすると、
満足・まあ満足と回答する人が74%もいます。一
方、将来に不安を感じるという人も77%います。欲
しいものが無いのに、不安と不満は蔓延しているの
です。そして、それらを解消する為であれば、人々
はお金を払うのです。
変えなければならないもの。
　AI、IoT、ロボット、自動運転など、世の中が大
きく変わっています。激変する世の中で、貴社は、
そして貴方は何が変わりましたか？これからどう変
わりますか？変えていいものがあれば、変えてはい
けないものもあります。そして、変えなければなら
ないものもあります。現状を維持する為にも、変わ
らなければならないのです。他人は変えられません
が、自分は変えられるのです。
　若い人が、将来に夢を持てるか否かは、僕ら大人
の責任です。悲観論を一掃し、明るい未来に向け、
世の中を変えていきましょう。
　先輩方を前に、色々とお話をさせて頂きました。
私の話で、「よし、今年は俺もやるぞ！」という気
持ちになって頂ければ幸いです。ありがとうござい
ました。

会長挨拶
　「焚火」

　　　　　　　　　小出子恵出 会長
　みなさんこんにちは。1月も今日でお仕
舞です。会長をさせて頂いてからは、あい
さつ原稿に追われ1週間があっという間に
過ぎてしまいます。東京に雪が降ったか
ら雪の峠を越えたと思いたいこの頃です
が、寒波が2週間に亘って襲い掛かるよう
です。万全の備えを願いたいものです。

　東京中小企業投資育成の田中部長様、寺岡様、遠路また大
雪の中、卓話をありがとうございます。 
　焚火の話をします。ダイオキシンが問題になってからは
こっそりと焚火をするようになりました。しかし、木質バイ
オマスの利用が脚光を浴びるようになるとダイオキシンのこ
とは言わなくなりました。
　2月になりますと、放射冷却があった朝は、凍み渡りが出
来るようになります。集落内の山に入り守門岳がよく見える
ところまで行きます。帰りのことを考慮してカンジキを持っ
て行きます。雪の多い年は、低木が邪魔にならないのでス
キーを持って行き滑って降ります。
　焚火をするため、途中の杉林で乾燥した枯れ葉を調達しま

す。オガクズに灯油を染み込ませたものを小さな茶
筒などに入れて携行し、着火剤に使用します。
　今、着火剤はクッキー状、ゼリー状など手軽のも
のが数種類販売されていますが、自分で工夫したも
のに楽しみがあります。

　山の木は、冬季間は木質部
を含め、樹皮から形成層の水
を下げます。形成層に水分が
あると凍結した際に膨張して
幹が裂けることを回避してい

ます。この時期は木に水分が少ないので、生木でも
上手に幹の方向を揃えて燃やせばよく燃えます。
　最初に焚火をする処の雪をよく踏み固めます。新
聞紙などの上にオガクズ、調達してきた杉の葉を置
き、油分が多いクロモジの木があれば小枝を裂き、
一掴みほどを同じ向きに並べ焚き付けに利用しま
す。着火すれば落葉樹の細いところから徐々に太い
枝を同じ向きに炎の上に乗せます。
　枝を打ちY字状の棒2本を雪に挿し、Y字に棒を差
し渡し、鍋を吊るす仕掛けにします。鍋には雪を入
れ、湯を沸かし、ナベモノを作ったり、コーヒーを
飲むための湯として利用します。
　火力が増すと直ぐにバーベキューができる状態に
なります。
　一昨年より寒い時期に、こんなことをして集落の
若手や地域おこし協力隊と交流をしています。少し
工夫をして下田で生きています。

幹事報告
　　　　　　　　　　　　　　　　吉井直樹 幹事
◎新保ガバナー事務所より
　「2月ロータリーレートのご案内」
　 2月1日より　1ドル＝110円 （現行114円）
◎新津中央RCより
　「創立40周年記念式典のご案内」
　　　日　時　5月20日（日）登録受付 12：30～
　　　会　場　［式　典］新潟薬科大学新津駅東キャンパス
　　　　　　　［祝賀会］新津地域交流センター
　　　記念講演 「北野家の訓え」
　　　　　秋草学園短期大学 学長　北野　大 先生
◎新保ガバナー事務所より
　「2017-18年度 表彰についてのお知らせ」
◎本日、ロータリー財団・米山奨学の「確定申告用
　領収書」を対象の方へお配りしました。
　再発行できません ので、申告時まで大切に保管 
　してください！

ニコニコBOX
小出子恵出会長
　大雪にとまどっています。事故のないようにお互
いに気を付けましょう。

　東京中小企業投資育成㈱　田中部長様、よろしく
お願い致します。

吉井直樹さん
　雪国新潟を表わしている外の様子ですが、連日除
雪に携わる方々に感謝します。

　本日の卓話、宜しくお願いします。
五十嵐昭一さん
　またまた大雪になりました。早く春が待ち遠しい
です。

斎藤弘文さん
　三条信用金庫本店の新年会で柳取会員より大変お
世話になりました。

小越憲泰さん
　雪が降る毎に、年を取った事を感じています。
荻根澤隆雄さん
　みたびの雪で、少々うんざりです。
　インフルエンザ流行している様子。お気を付け
下さい。

山田富義さん
　本日、清流大橋を、過ぎたら積雪、三条の1.5倍位
だと思います。

　小出会長、山の中からご苦労様です。
樺山　仁さん
　雪の量が急に増えた様です。毎日の雪いじりで体
がバテます。

　本日の田中様の卓話に期待しております。
野崎喜一郎さん
　毎日、雪とたわむれています。
衛藤泰男さん
　先週名古屋へ行って来ました。名古屋でも雪が
降って来て高速道が大渋滞し大変でした。

五十嵐博宣さん
　先週はインフルエンザにかかってしまい例会を欠
席してしまいました。皆さん、手洗い、うがいを
忘れずに。

小林吾郎さん
　雪がすごいですね！
中條克俊さん
　最近視力が落ちて雪道の運転が苦になりました。
スピードをおさえ交通安全に心がけます。

若槻八十彦さん、柳取崇之さん、石橋育於さん、
歸山　肇さん、　高橋　司さん、松永一義さん、
小林卓哉さん、　木村文夫さん、中村信一さん、
船越良則さん、　川瀬康裕さん、渋谷健一さん、

関川　博さん
　田中保行様を歓迎申し上げます。本日は卓話あり
がとうございます。お話楽しみにしております。

　　　　　　　　1 月 3 1 日 分　￥      27,000
　　　　　　　　 今 年 度 累 計　￥    885,000

「卓　話」
僕らが創る明るい未来！
　～それが、大人の責任～

　東京中小企業投資育成㈱
　　業務第五部長　田中保行 様
　東京中小企業投資育成㈱と
は？
　経済産業省管轄の特殊法人
で、中小企業に出資する公的機
関です。全国で2,500社の優良企
業に出資し、長期安定株主とし

て、投資先企業が事業拡大、事業承継するための
様々な支援を行っています。今日は、新年ですの
で、皆様が明るくなれるような話をさせて頂きたい
と思います。
夢が持てる社会か？

　大学生向けに講義をすることもありますが、学生
からは「兄や姉を見ていると、仕事は辛いものだと
感じる」だとか、「昨年NYから帰国したが、日本は
本当につまらない。人の目を気にし、打たれ弱い日
本に動物的なチャレンジ精神は生まれない」などと
言われます。ただ、そんなに夢のない社会なので
しょうか？
　最近では、AIやロボット、電気自動車など、新し
いモノが次々と生まれています。アメリカの起業家
イーロン・マスクは、電気自動車メーカーTeslaを
起業しただけではなく、宇宙船の開発を行う
SpaceXを起業したり、時速1,200kmで移動するハイ
パーループ構想を立ち上げたりしています。そし
て、それらを「必ず実現する。それがいつか、とい
うだけの話」と述べています。実際に、SF映画で用
いられ、かつては夢物語と思われた製品、地面を浮
いて走るホバーボートやホバーバイクは既に開発さ
れています。夢と思われた世界が、現実になってき
ているのです。
　日本においても、新興企業は生まれています。


